- ◎ 10月の校長日記を掲載します。
 - | 0月 | 日(土) ~ ともに生きる ~

いいお天気のもと、喜志幼稚園の運動会で、本校の I 0月がスタートしました。園児たちのしっかりした姿に、逆に励まされているようでした。特に来年度小学校へ入学するほし組(5歳児)の『パワー全開』(リレー)や『ヨッシャ来い!』(和太鼓)では、幼稚園を引っ張る一番年上としての自覚を感じました。あと半年、小学校へ来るのを楽しみに待っています。昨日の準備では、本校職員も多数、一緒に手伝わせていただきましたが、喜志幼稚園の保護者のみなさんからも「喜志小(の職員)すごいですね」とおっしゃっていただき嬉しく思いました。これからも幼小一緒になって、さまざまな取組みを行っていきます。

● 1 0 月 2 日 (日) ~ 胸をなでおろす ~

実は昨日、幼稚園運動会参観と並行して探し物をしておりました。今日はトイレエ事があるので、朝から来てまずそれを探しました。まず校長室の机上を『ゼロ』にして考えます。・・・どこにあるか浮かびませんでした。次に職員室の机上をやはり『ゼロ』にして考えました。・・・浮かんだところを探すも見つかりませんでした。出て来ていた職員に探し物の話をしながら、いろいろなところを探しましたがありませんでした。あきらめかけて最後にふと振り返った先に・・・「あった!」そうです「神様はあなたに無理なことは頼まない」そんなフレーズが頭をよぎりました。ちょっと出来過ぎですね。ほっとしました。

● 1 0 月 3 日 (月) ~ 運動会も『喜志一心』 ~

今日から運動会が始まります。約1ヵ月後の本番をめざし、練習を重ねていきます。ここでも「できるかできないか」ではなく「やるかやらないか」を追求します。「やる」を選べば、結果は自ずからついてきます。先ほど、体育館にて高学年(5・6年)の団体演技の練習を見せてもらいましたが、実は職員室や校長室にいても、2階(体育館)の練習風景が手に取るようにわかります。ポイントは足音、練習を重ねるにつれ、リズミカルな足音が1階に心地よく伝わるからです。放課後は、職員で運動会に向けて、運動場のポイント打ちを行います。また、今日は大阪府オーサービジット事業があり、絵本作家 岡田よしたか さんによる読み聞かせに、1・2年生が参加します。

● 1 0 月 4 日 (火) ~ 楽しく学べる取組み ~

今朝は『全校集会』からスタート。久しぶりに体育館に3学年(2・4・6年)が入りました。今日は残りの学年は、教室で Zoom にて参加となり、次回は、体育館となります。問題点がなければ、できるだけ早くに全員体育館に集まっての、まさに『全校集会』にしていきます。2・3時間目はゲストティーチャー(山本能楽堂のみなさん)をお迎えして『ブレイキング』(ひまわり学級児童対象)を行いまし

た。最初は、先生のお話とパフォーマンスが続きます。「こんなん自分にできるかな」少し不安な表情を見せるこどもたちでしたが、後半の実技では、徐々に心とからだをうまく動かして楽しんでいました。午後は『縦割り班遊び』で、 I ~ 6年生が、縦割りの班(I 4班)に分かれて、自分たちが考えた遊びで楽しいひと時を過ごします。締めは『とんとんスタディー』(4年)ここでもゲストティーチャーが担任の先生と一緒に学習を進めます。

● 1 0 月 5 日 (水) ~ やる気満々 ~

運動会に向けた応援団の練習が始まりました。朝8時から体育館で行うのですが、自らメンバーに立候補しただけあって、朝早くに登校、準備し、時間通りに開始することができていました。まずは出だしが肝心ですね。これから練習を重ね、本番では創立 I 5 0 周年記念運動会にふさわしい、すばらしい応援を繰り広げてくれることでしょう。『楽しさは自ら創るもの』ですから。運動会そのものの練習も連日行っていきます。 2 限め、中学年が体育館で団体演技の練習をしていますが、通算5時間めにして、もう足音も揃い、腕もしっかり伸ばしていて上々でした。私も『やる気満々』で、今日は少し時間が取れそうなので、このあと高学年の練習を参観しようと思います。

● I 0月6日(木)7日(金) ~ 天気はくもりのち雨、心は晴天 ~

Ⅰ泊2日で修学旅行(淡路・神戸・姫路方面)にいってきました。Ⅰ日めは、まず 淡路島にある北淡震災記念公園へ、最初に株式会社ほくだん総支配人の米山さんよ り、阪神淡路大震災の時の状況と防災・減災についてのお話を、ご自身の体験も含 めて聞かせていただきました。あらためて命の重さ、尊さについて思いを馳せまし た。米山さんとは7年連続のお付き合いをさせていただき、そのたびに生きる事へ の感動と勇気を、私自身ももらっています。本当にありがとうございます。そのあ と慰霊祭を行いました。慰霊の言葉、献歌(合唱)、千羽鶴を捧げました。続い て、野島断層の見学をしました。昼食を挟んで、神戸にある人と防災未来センター にて地震や防災・減災についての学習を更に深めました。終了後、東条湖にあるホ テルへ。施設・食事とも素敵でこどもたちも喜んでくれていました。2日めは、姫 路セントラルパークへ。バスサファリにてさまざまな動物の姿を見たあと、遊園地 で各種乗り物を楽しみました。あいにくの雨で、止まっていた施設もあり残念がっ ている児童もいましたが、少しずつ小雨になって動き出したので良かったです。帰 りもほぼ予定時刻に帰校できました。68名全員が参加でき、事故や怪我無く無事 に笑顔で帰って来られたのが一番よかったです。保護者のみなさんには、さまざ まなご配慮・ご準備をいただきました。あらためて御礼申し上げます。3連休で旅 の疲れを癒し、次は運動会に向けて、こどもたちと一緒に動いていきます。

● I 0月8日(土) ~ ともに生きる その2 ~ 今日は、ふれんど保育園の運動会が本校運動場にて開催されます。グランドコンデ

ィション回復を待ち、IO時スタートの予定でスタッフさんが動いておられました。なおささやかですが、応援メッセージを掲示させていただきました。私の方は、ときどき運動場を覗かせてもらいながら、職員室にて、修学旅行中にしっかり溜まった?事務処理をしていきます。

● 1 0 月 9 日 (日) ~ からだが資本 ~

少しゆっくりめの登校で、児童の出席簿点検を行っています。出欠状況については、毎日自分の目と足で、校内すべてを回って確認していますが、あらためて毎月末に各学級の出席簿を確認します。現在、長期にわたる欠席はゼロですが、個別の状況把握と未然防止について常に取組みを進めています。急に涼しく(いや肌寒くかな?)なったので、体調管理には十分注意するよう、こどもたちや保護者のみなさんにも呼びかけていきます。運動会に向けての練習も始まっていますが、『楽しみは自ら創る』ためにも、できるかできないかより、まずやってみよう!です。そのためにも、健康が一番!

● I 0月 I 0日 (月)

自宅にて過ごす予定です。午後、買い物に出ます。どこかでお会いするかも?

● | 0月 | | 日 (火) ~ きりかえ ~

修学旅行明けの6年生。「修学旅行はこれからだよ。卒業までの授業・取組、生活の全てが修学旅行なんだ。きりかえよう!」と解散式で伝えたのですが、今朝は少し不安でした。まずは初日の登校状況が?! 応援団に入っている児童は、早くから登校し8時ちょうどに練習開始。「やばいっ!」ひとりが3分遅れで登校。8時5分、そして15分。日頃はラスト争いをしている2人の6年生がいつもよりかなり早い登校でした。1・2時間めは、高学年の団体演技練習。疲れも見せず一生けん命やっている6年生を見て、5年生も練習に熱が入っていました。2年生は「電車でGO」、行きは本物の切符を自分で買い、班行動です。「切符買ったことない」自転車や車での移動が多いようで、初めての体験にどきどきだったようです。汐ノ宮公園で遊んだ後、帰りは全員揃って電車に乗りました。往復、とてもマナーよく乗車していたとのことでした。さあ、天気もきりかわり、青空が広がっています。午後からは中学年の団体演技練習を見たいと思います。

● | 0月 | 2日(水) ~ 誰もが今年度初めてです ~

今年度初の運動会全体練習を行いました。というか、学校全体で集まったこと自体が今年度初めてということで、「いけるかな」と心配していましたが、8時30分予定通りスタートできました。 | 年生は小学校での初めての運動会、とても張り切ってくれていて、全体練習も初めてとは思えない程しっかりとやっていました。

「 | 年生は大丈夫や!」少し安心しました。「間違いは O K、思い切ってやるぞ!」 2~6年生は昨年度までの経験を活かし、修正もうまく加えながらうまくや

ってくれていました。 I 時間の練習は予定通りかつ充実したものとなりました。終了後、石拾いをしていた私のところへ、着替えに行く4年生が来て、手伝ってくれました。 自然体で作業をしてくれたのが嬉しかったなあ。また、職員の動きが実に機能的かつ組織的で、これもよかったです。こどもたちと職員が一緒になって、運動会を創っていきます。このあと、低学年の団体演技の練習を見せてもらう予定です。 6 時間めには、5・6 年生による運動会係活動があります。

● | 0月 | 3日(木) ~ さまざまな学び ~

朝、市役所の『青パト』が通学路巡回の途中、学校に寄ってくださり、登校してきたこどもたちの状況を、一緒に見守ってくださいました。「喜志小のこどもたち、元気に『おはようございます!』の挨拶が、どの子もできますねえ!」と驚いておられました。また、運動会の練習が始まってから、朝の登校時間が全体的に早くなってきていて、ものすごくやる気を感じます。自分たちの、自分の目標を持ち、それに向かって進む姿はとても美しく、すがすがしいものです。「家でも一生けん命(団体演技の)練習をしていますよ。」保護者のみなさんから笑顔つきで教えてもらっています。お茶・体操服の用意などご協力をいただきありがとうございます。こどもたちと職員、そして保護者のみなさんとともに、創立 I 5 0 周年記念運動会を創っていきます。今日は、 I 年生でゲストティーチャーをお招きしての『学校水族館』が午後に予定されていて、 I 0 時過ぎから体育館で準備をしてくださっています。いつもありがとうございます。こどもたちとても楽しみにしています。

● | 0月 | 4日(金) ~ 感動重なる ~

①8時 I 5分の時点で、欠席等の連絡があった子を除くと、登校していない児童は、わずか4人でした。②3時間めの I・2年生の運動会団体演技練習、チャイムが鳴って整列完了までわずか I 分、開始まで2分弱でした。自分たちでやりきりました。③昼休み、喜志町だんじり小屋前に出された地車に、揃いの法被を着た喜志幼稚園の園児が交代でのせてもらっていました。ニコニコしている子、ちょっぴり不安そうな子、さまざまな表情を見せてくれました。フェンスの隙間からみていた児童が、「うらやましいなあ」と話していました。3年ぶりのだんじり曳行、みんな楽しみですね。事故・ケガなきよう祈っております。④5時間めは高学年が体育館で団体演技練習、今日は組体の練習です。ひとつひとつの技をしっかり決めようと一生けん命、取り組んでいました。⑤GTM公開授業が3年生で行われました。毎日のようにゲストティーチャーや見学の方々がおみえになるので、児童たちは慣れたもの、落ちついて授業を創っていました。

● | 0月 | 5日(土) | 6日(日) ~ 3年ぶりの3日間 ~ 3年ぶりに秋祭り(だんじり曳行)が行われた。昨日(土曜日)は朝7時過ぎに学校へ来たが、早くもだんじりが出ていて、世話をしてくれている同級生に「朝8時スタートちゃうのん?」と尋ねると、「いやいや7時スタートやで!」という答

え。だんじりの後について学校へ。 | 4時まで仕事をして帰宅。今日(日曜日) は、この間できていなかった家のことを一気に済ませる予定。隙間をぬってだんじり見学もする予定です。地域行事からも『繋がり』を学んでくれることを期待しています。そして、明日(月曜日)から通常の学校生活に戻れるよう、こどもたち自身の健康管理、保護者のみなさんの協力を強く求めます。明日が大事ですよ!

● | 0月 | 7日(月) ~ ポイントデー ~

今朝は、あいにくの雨で、 | 年生の『石川あそび』はまたまた延期で、明日が今年度最後のチャンスとなりました。「昨日はいい天気やったのになあ」本当にくやしそうに | 年生がつぶやきながら登校してきました。ただ秋祭りの方は、いいお天気に恵まれ、以前の活気が戻ってほっとしています。また、こどもたちに大きな事故・ケガがなくよかったです。職員にも話したのですが、祭り明けは、その余韻をもったまま登校してくるこどももいることに十分配慮していかなければなりませんので、健康面、精神面の両面からよく観察していきます。「運動会に出たいから、事故・ケガ・病気したらあかんねん!」その通り。気持ちをしっかりと切り替えていきましょう。私は職員とともに、今日から運動会に向けた特訓?を開始します。これもまた『ポイントデー』です。

● | 0月 | 8日(火) ~ 秋の思い出 ~

本日、 | 年生『石川あそび』実施しました! 石川河川公園事務局のみなさんと日程調整をして当日を迎えるも、雨・水量過多等で延期を重ねること3回。今日は4度めの挑戦で、もし今日できなければ今年度は中止となっていました。言わば『あとがない』状況でした。今朝、学校より『決行』の連絡を保護者のみなさんに入れましたが、そのメールが届くより早くに家を出たこどもたちは、すごく心配そうに登校してきました。「今日は、石川行くよ!」と伝えると、『破顔一笑』とはまさにこのことをいうのでしょう、とてもいい顔をしてくれました。先ほど先発の | 組のこどもたちが帰ってきましたが、みんな満足げで「えびがいたよ」と教えてくれた子もいました。今日は、保護者のみなさんにもサポーターとしてお手伝いをお願いしたところ、たくさんの方が来てくださり、一緒に川に入って遊んだり、見守ってくださったりしていただきながら助けてくださいました。ご協力ありがとうございました。こどもたちとともにいい思い出ができましたね。

● | 0月 | 9日(水) ~ 運動会を創ろう! ~

今朝は、運動会全体練習(2)を行いました。「運動会を自分たちで創る、先生たちも一緒に創る、どうしたらいいかな?」と投げかけました。とはいえ、いきなり自分たちでというのは難しいので、少しずつ職員が見本をみせて教えていきます。そして『やってみる』のです。自分たちでできることがどんどん増えていきます。ここには、こどもたちばかりではなく、職員にも『やれた』という喜びがあります。もう(1)の時の不安げな姿はなく、本番に1歩も2歩も近づいたなあという

実感があります。2時間めは中学年の団体演技練習、格段に進歩しました。技も心も盛り上がってきています。3・4時間めが低学年、5・6時間めが高学年と練習が続きます。目標は高く『いまだかつてない、喜志小にしかできない運動会を創る』です。

● 1 0 月 2 0 日 (木) ~ 興奮したのは? ~

今日は、創立 I 5 0 周年記念事業の I つである『航空写真』の撮影日です。前日までに撮影業者さんよりいただいた配置図にしたがって、こどもたちは運動場に並びます。 I 0 分とかからず、運動場に本校の校章が出来上がりました。この時点でカメラマンの方から「とてもしっかり、早く動いてくれるこどもたちですね。」とお褒めの言葉を頂きました。全体説明が終わると、9時37分、予定時間通りにセスナ機が喜志小上空に飛来、旋回しながら少しずつ高度を下げ、撮影が始まりました。最後に逆旋回(終了の合図)をして、飛行機は去っていきました。その後、屋上から全体集合写真、学年別集合写真と続き、予定より早く終了することが出来ました。本物の飛行機が飛んできて興奮しているこどもたち、そのこどもたちの集合・移動等のすばらしい動きをみて、飛行機が来たこと以上に大興奮していた私でした。今日は3・4時間めに中学年、5・6時間めに高学年、それぞれ運動会練習があります。声をかけあって創り上げてくれている姿にも興奮する私です。

● | 0月2 | 日(金) ~ 「来週に期待しています」 ~

今朝は暗闇の中、午前4時50分入り。今日は「トップや!」と思いきや、いつも通り2着でした。 I・2時間めは5・6年生の団体演技練習、しっかりと技が身についてきました。集合も含めさすが高学年、自覚も十分です。そして心も高まってきて、お互いに助け合い教え合いが出来ていました。練習終了前は、代表が前に出て確認会、今日の練習の成果と課題、更なる向上策を出し合っていました。最後に先生からのまとめがあり、「来週に期待しています」と締めくくってくれていました。このあと、3・4時間めは I・2年生の練習、6時間めには、5・6年生全員と4年生の代表委員による運動会係活動があります。自分たちで創る運動会、職員も裏方でしっかりと支えながら、一緒に創っていきます。なお、寒暖差が激しくなってきています。体調管理等、お互いに気をつけましょう。

● 1 0 月 2 2 日 (土) ~ 応援に涙して ~

近頃、涙腺が早く緩む。昨日6時間め運動会係活動の際、校長室で仕事をしていた私の耳に飛び込んできたのは、運動場で展開されていた応援団練習の、大きくよく揃った声でした。すぐ横にある職員室の窓からその姿を見せてもらうと、声だけで様子は想像がつきましたが、それをはるかに凌ぐものでした。「ついに喜志小もここまで来たか」しみじみそう思いました。もちろん他の係も打合せやリハーサルに余念がありませんでした。「本気でやったら楽しい」「繋がるって凄いなあ」こんな思いを持てるこどもたちと一緒に生活ができるって幸せやなあ。さて、今日は第2

回『こども食堂あのね』が開催されます。地域の方々に作っていただいた昼食を、こどもたちが楽しくいただきます。これからも毎月 I 回(土曜日)開催されますので、どんどん申し込んでくださいね。地域のみなさんの温かい食事の応援にもまた涙です。

● 1 0 月 2 3 日 (日)

特に予定はありません。のんびりと過ごしたいと思います。

● 10月24日(月) ~ 強さ、やさしさ、そして誇り ~

昨日のんびり・・・と書きましたが、結局午後登校してしまいました。誰もいない職員室から誰もいない運動場を見て、「いよいよやなあ」と運動会のことを考えていました。土曜日には、『喜志ジャガーズ』の選手、保護者、スタッフのみなさんで、運動場の周囲(溝やかい所)をきれいにしていただきました。毎年、運動会が近づいたこの時期に行っていただいております。ありがとうございました。今朝の全体最終練習で、こどもたちにこのことを伝えると、「ありがとう」と選手にお礼を伝える子もいて微笑ましかったです。また、こうしてみんなで運動会を創っていこうという気持ちがとても嬉しいです。これこそ喜志の『強さ』であり『やさしさ』ですね。そして、この地で勤務(=生活)させていただいていることを『誇り』にも思います。このあと中学年(3・4時間め)、高学年(5・6時間め)が運動会練習をします。放課後には、職員も運動会の打合せを行います。

● 10月25日(火) ~ 「来たね!」 ~

「すごい!」 I・2時間めの高学年団体演技練習をみた4年生たちが目を丸くして言いました。私は他学年のこどもたちがこう言うのを毎年この時期心待ちにしています。というのは、心と心がつながった演技をすると必ず見るものの、やはり心を打つからです。そして、このタイミングとピッタリで、我々職員も「いける!」と確信するのです。まさに「来たね!」となる瞬間でした。今日は、朝から児童朝会があり、各種表彰(ものすごい数でした)、給食委員会発表、前期代表委員退任挨拶、後期代表委員就任挨拶がありました。3・4時間めは低学年、5・6時間めは中学年が練習です。低も中も「来たね!」となることを祈っています。

● 1 0 月 2 6 日 (水) ~ ザ・中学年 ~

今朝6時30分、東館のトイレの窓を開けると同時に、二上山の右側に朝日が登り始めたのを見ました。このピッタリのタイミングに気分も上々、今日はいいことがたくさんありそうな予感です。2時間め、3・4年生の徒競走、学年競技の練習を見せてもらいました。中学年というのは、学校にも慣れてきて「さあやるぞ!」という気持ちをもつ一方、心も体も急激に成長するので、そのバランスが崩れやすくなる時期でもあります。今日は、4年生に少し魔法?をかけました。「そろそろ運動会を自分たちの力で創りましょう。もう先生の力を借りなくても、自分たちだけ

で、できることたくさんあるよね。」(このあと、少し実際の例を挙げました。)中学年の動きに大いに期待しています。明日、もう一度中学年の練習を見せてもらいます!このあと3・4時間めは低学年、5・6時間めは高学年と練習が続きます。

● 1 0 月 2 7 日 (木) ~ 感動すると・・・ ~

今日は、I・2時間めとなった中学年の練習、I時間めの団体演技練習で4年生の児童2人の動きがどうも気になりました。全員止まっている場面で身体が動く、全員黙っているときに口が動く。指導したいところですが、ここで注意をすると周囲のこどもたちも委縮してしまいます。休憩を挟み2時間め開始時、当日の衣装をつけて集合すると、これまでと違った雰囲気(いい意味の緊張感)です。そこで時間をもらって、こう呼びかけました。「心と心をしっかり繋いでいないと、たった2人(もちろん誰とは言いません)のために、残りのI30人の演技が台無しになる。この2人が自分だと思う人は特に一生けん命やろう。」すべて通して練習した後、こう話をさせてもらいました。「人間は心から感動すると声や言葉がでないのだそうです。今、私は声も言葉もでません。」もちろんこの2人も含めて、全員ものすごく集中して、一生けん命演じていました。3・4時間めは低学年。よくあれだけの長いダンスを覚えたなあと、こちらは感心しきり。移動もスムーズに早くなりました。午後には高学年の練習があります。さあ運動会本番が見えてきました。

- I 0月28日(金) ~ 心静かに時を待つ ~ 本日は、運動会準備に専念して、漏れや追加事項がないか確認していきます。一日こどもたちや職員とともに『ニコニコ』心静かに過ごしていきます。(明日以降、
- 1 0 月 2 9 日 (土) ~ こんな時代だからこそ ~

配信が遅れます事を了解願います。)

素晴らしい秋晴れのもと、本日、令和4(2022)年度 創立 I 5 0 周年記念運動会を開催しました。PTA 本部役員さんには前日までの準備も含め、各委員さんとともに受付及び駐輪場の整理に当たっていただきありがとうございました。また今年度は、午前及び午後の2部構成とし、午後の部のスタートには、「大人の本気を魅せます!絶対に負けられない戦いがそこにある!」『保護者 VS 職員対抗リレー』を PTA 会長の音頭のもと、行うことができました。たくさんの参加者があり、保護者・職員とものガチの走りに、こどもたちからも大人からも大声援が起こり、大いに盛り上がりました。そのあとは、低・中・高各学年による団体演技でクライマックスを迎えました。「あまり泣かない人間なのだけど、今日は他の子の学年も含めて涙が止まらなかったです。」ある保護者の方のお話です。閉会式の校長あいさつでは、こどもたちには「感動をありがとう」と職員・保護者を代表して伝えさせていただきました。大人の都合や考えで、取組み等を短縮・中止にせず、こともたちのために保護者・地域・職員が全力で考え動く、こどもたちが世界に打って出る、そんな喜志小創りにこれからも邁進してまいります。

- I 0月30日(日) ~ 休憩がてら ~ 午後少しだけ学校生活しています。昨日の運動会の余韻に浸りながら、何故足が痛いのだろうかと考えながら・・・
- 1 0 月 3 1 日 (月) ~ 代休ですが ~

今日は運動会(先週土曜日)の代休日です。私はそんな気が全くせず、でも少しゆっくりした朝を過ごして、7時30分に登校しました。しばらくすると正門のインターホンが鳴り、学童クラブに来た児童が元気に挨拶をしてくれました。お家の方のお仕事の都合もあるのでしょう、今日一日、学校で過ごすようです。私も、体のリズムがくずれてしまうので、代休ですが、片付け・掃除等で昼まで(ひょっとすると午後も)居る予定です。10月はみんなでよく『走り』ました。快走でした!